

# No Logran Detener la ola de Violencia en Argentina

BUENOS AIRES, 5 de abril (AP).— Guerrilleros izquierdistas asesinaron hoy a un policía, otro murió de las heridas que sufrió ayer en un ataque terrorista y 3 cuerpos acribillados fueron encontrados hoy, informaron las autoridades del nuevo régimen militar.

Entretanto en Comodoro Rivadavia, mil 300 kilómetros al sur, comenzó un juicio en consejo de guerra especial contra siete obreros acusados de tenencia ilegal de armas y explosivos.

La pena máxima por ese cargo en virtud de las nuevas reglamentaciones militares es de 10 años de prisión.

El juicio es el primero que realiza un consejo de guerra desde que los militares derrocaron a la presidenta Isabel Perón en un incruento golpe de estado hace 12 días.

Mientras tanto, fuentes policíacas revelaron hoy que efectivos de seguridad interrumpieron el 29 de marzo una reunión "cumbre" de dirigentes de la guerrilla ultraizquierdista, y que en un tiroteo murieron por lo menos doce terroristas y otros huyeron, informó la agencia AP.

El episodio ocurrió en Moreno, a unos 35 kilómetros al oeste de la capital. La policía dio cuenta de la muerte de unos nueve guerrilleros izquierdistas en ese lugar, pero sin proporcionar detalles.

## Ahora, la Violencia Impera en Argentina Igual que con Isabel

Declaraciones de la Familia del ex Ministro del Interior, Miguel Hugo Vaca, a la que se le Concedió Asilo Político

por Isabel MORALES

En Argentina los secuestros, las desapariciones, las muertes, la violencia, las amenazas... todo es igual ahora con los militares que antes con Isabel Perón, afirman de una u otra forma los argentinos que forman el grupo que ayer se le confirió su asilo político en México.

La mayoría de ellos —13 adultos y 13 niños— familiares directos y políticos del ex ministro del Interior de Argentina, Miguel Hugo Vaca Narvaja, en el régimen de Arturo Frondozzi.

Entrevistados en el restaurante del hotel donde se hospedan en esta ciudad, los Vaca Narvaja, apoyando a momentos la voz principal —su madre— Susana Yofre Pizarro, narran el principio de su tragedia, "que es común en Argentina y que a fuerza de repetirse ha dejado de serlo para muchas otras familias que también padecen".

"Solicitamos por nota el asilo político a la embajada mexicana el 23 de marzo, y físicamente el 24 del mismo mes, casualmente a unas cuatro horas del golpe, que se venía anunciando desde hace mucho tiempo"... "Sólo faltó que lo transmitieran por televisión", agrega uno de los chicos.

"Las amenazas a los chicos, a mis demás hijos y al resto de la familia fue lo que nos decidió, después de que mi hijo Miguel Hugo, apoderado del Partido Auténtico en Córdoba, cuando éste era aún oficialmente aceptado, fue detenido el 20 de noviembre del año pasado, sin

causa alguna y fue puesto a disposición directa del Poder Ejecutivo. No hubo declaraciones y menos acusaciones, simplemente una detención.

"Posteriormente el secuestro de mi marido, el 10 de marzo de este año, en la propia casa, ya que unos individuos tocaron a la puerta afirmando que deesaban hablar con el ex ministro.

"Les solicitamos identificación y sacaron credenciales de la policía federal, que posteriormente serían desmentidas y hasta cambiadas por otras, llevándose a Miguel Hugo grande, y hasta la fecha no sabemos su destino."

En este momento de la narración, la señora prorrumpe en callados sollozos y continúa Gustavo Adolfo, quien con la desaparición de su padre y su hermano mayor ocupa la cabeza de la familia.

"Después del secuestro de papá encontramos en su despacho dos cartas escritas a máquina, una dirigida a mi madre y la otra a sus hijos directos y políticos.

—En ambas cartas el ex ministro prevé su desaparición o muerte.

En la dirigida a su esposa dice textualmente: "Frente a un hecho que pudiera provocar mi desaparición definitiva, por causas ajenas a mi deseo y voluntad, recorro a tí como en tantas circunstancias de la vida... Que mi muerte sirva para algo en el tiempo, pero que jamás se convierta en factor de represalia para otros ni en causa de mayores desgracias para los núcleos fa-

miliares que han sabido formar".

En tanto que en la de sus hijos, un poco más larga que la anterior, asegura:

"En las actuales circunstancias dolorosas, consecuencia de una serie de hechos mediatos e inmediatos, derivados del fanatismo, la intolerancia y la incompreensión y agravados por un sectarismo cada vez más agudizado, no resulta IMPROBABLE que pueda yo ser una víctima que sume su nombre a una lista no cerrada todavía".

"... Piensen fundamentalmente, en la doble responsabilidad que tienen y que les exijo en estas líneas que la hagan efectiva: primero con respecto a su propio grupo familiar, mis hijas y nietos, a quienes se deben y por quienes tienen que vivir. Segundo: con este país y con su pueblo, en franco tren de desintegración por la lamentable ausencia de equilibrio moral en quienes tienen los medios y la responsabilidad de ahondar los problemas que generan actos de violencia, quitándose las anteojeras que le dificultan a muchos 'ver' la realidad a través de la indigencia moral y material en que transcurre esa vida sin horizontes de nuestro pueblo...".

Gustavo Adolfo abunda en razones por las cuales abandonaron Córdoba, su ciudad natal y su país, Argentina.

"De ninguna manera quisimos correr el peligro de la familia Pujadas que en agosto de 1975 amaneció masacrada en un pozo, después se supo que era obra de la Triple A".

Entre los adultos asilados

de la familia Vaca Narvaja, 6 varones y 7 mujeres, se pueden contar casi todas las profesiones: arquitectos, maestras, economistas, médico cirujano, abogados y estudiantes de derecho y bachillerato.

Entre los niños, el mayor de los 13 nietos de los Vaca Narvaja de 9 años, va a tercer grado de primaria y el menor tiene 5 meses.

En forma emocionada, aprovechan la entrevista para agradecer a las autoridades mexicanas su hospitalidad y el asilo político que les brindaron y para externar al pueblo de México su admiración por la forma en que se desenvuelve el país.